

Zeitschrift: Cahiers d'archéologie romande
Herausgeber: Bibliothèque Historique Vaudoise
Band: 168 (2018)

Endseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le site de *La Caroline* s'étend sur près de 25 000 m² qui ont été fouillés entre 2009 et 2011, à proximité immédiate de la nécropole Bronze final du *Boiron*. Deux secteurs peuvent être distingués par la nature de leurs occupations.

Le premier, au sud-est, regroupe des vestiges funéraires de la seconde moitié du 5^e millénaire, du Bronze final et de la période romaine. Les tombes du Bronze final, essentiellement des inhumations, complètent avantageusement les découvertes anciennes de la nécropole du *Boiron*, notamment en ce qui concerne l'architecture interne des tombes ou les dotations en mobilier, qu'il s'agisse de récipients en céramique ou d'éléments de parure. Pour la période romaine, des sépultures secondaires à crémation, des fosses de rejets et un probable bûcher en fosse ont été identifiés. L'interprétation de ces vestiges est délicate et nous exposons clairement les critères retenus pour distinguer sépultures et structures non sépulcrales.

Le second secteur, au nord-est, comporte de très nombreuses structures de combustion attribuées au Mésolithique récent, au Néolithique moyen, au Bronze récent et à l'époque romaine, ainsi que deux fosses à résidus de crémation de La Tène ancienne. La fréquentation humaine semble y être très sporadique, hormis au Néolithique moyen pour lequel deux phases rapprochées à la charnière entre les 5^e et 4^e millénaires ont été identifiées. Le mobilier associé, bien que peu abondant, permet de mieux appréhender la formation du Cortailod classique.

Dans cet ouvrage, le découpage chronologique a été privilégié et les différentes occupations font l'objet de chapitres séparés. La partition du site en deux secteurs et l'utilisation de l'espace au cours du temps sont brièvement discutées dans le chapitre de synthèse.